



練馬小学校 学校だより

平成30年 11月1日
11月号
練馬区立練馬小学校

畑で体験！！ 栽培活動

校長 関根 信人

朝晩の肌寒さに秋の深まりを感じます。先日、1年生がさつまいもの収穫作業をしました。まずは畑に生い茂った葉っぱとつるを刈り取りました。芋掘りよりも大変な作業です。お母さん方にもお手伝いいただき畑からみんなで協力して運び出していきました。畑が土だけになりいよいよ芋掘りです。掘り始めるとすぐにあちらこちらから歓声があきました。狩り取った後のつるを手掛かりに手繰っていくと、赤紫の大きなさつまいもがまさしく芋づる式に顔を出しました。「見て、見て大きい。」「こんなにたくさんとれたよ。」大喜びで、興奮気味に見せてくれました。みんなとびきりの笑顔でした。さて、葉っぱを取り除いたつるはリースにします。数本のつる同士を絡ませるようにしながら巻いていき、乾燥させてから飾りを付けて思い思いのリースを作ります。リースの完成も楽しみです。



3年生は練馬大根と青首大根の種まき、間引き作業を体験しました。前 PTA 会長の佐久間さんのご指導でマルチシートにあけられた穴に1人3つの種をまきます。小さな種なので落とさないよう、慎重に手に握り、指で穴をあけ一粒ずつ大切にまいていきました。数日後、芽が出て少し大きくなったところで間引き作業をしました。芽を出した株のうち一番元気な1株を残して残りを抜いていきます。佐久間さんからこんなお話を伺いました。「1つの場所で1つだけ芽を出して育った株より、3つとも芽を出して育った株の方が、元気なことが多いんですよ。」狭いところに3つ出た芽の方が栄養を分け合わなくてはいけないので生長が遅くなりそうなものですが・・・集団の中でこそ、たくましく育つ。教育にも通じるようなお話でした。

2年生はイチゴの苗植えをしました。こちらも土を耕し肥料を入れ、苗が植えられるようにマルチシートに穴をあけるところまで、佐久間さんにすっかり下準備をしていただきました。子供たちはイチゴの苗を収穫しやすいよう、向きに気を付けて、ポットの土ごと穴に植えていく作業を体験しました。これから春に実をつけるまで観察と世話を続けていきます。春にはたくさんの実をつけることを楽しみに生長を見守っていききたいと思います。



栽培活動を通して、作物が収穫できるまでには長い期間がかかり、手間ひまをかけて育てていくことを学びます。その過程で様々な工夫や苦勞に気付くことが、収穫の喜びをいっそう大きなものにします。また、3年生は練馬大根の歴史などを学習することで地域への関心を深めていきます。土に触れる機会は貴重な体験です。いのちと心の教育にもつながります。広い農園でこうした体験活動ができるのも佐久間さんはじめ地域の皆様のご尽力のおかげです。本当にありがとうございます。

◇ 2学期の生活目標 ◇ すすんで仕事をしよう

◇ 11月の生活目標 ◇ 「自分からすすんで仕事をしよう」

・友達と助け合って、係や当番の仕事をすすんでやる。・教室や廊下のごみを拾う。・自分の仕事に責任をもつ。

◇ 11月の行事予定 ◇

日	月	火	水	木	金	土
				1	2	3
				安全指導	書きたいむ 体育館片付け・清掃 5年(6校時)	文化の日 第四地区主催 なわとび記録会 (高松小にて)
4	5	6	7	8	9	10
	B時程・全校朝会 1~5年5時間授業 展覧会場設営 6年(6校時)	体育・読書	特別時程 委員会活動	B時程・児童集会 避難訓練(二次避難)	書きたいむ	B時程・体育・読書 学校公開 学校評議員会 (合唱団ディサービス センター訪問)
11	12	13	14	15	16	17
	B時程・全校朝会 4時間授業 校区別協議会	体育・読書 避難訓練(予備日)	B時程・児童集会	体育・読書 5時間授業 展覧会前日準備	書きたいむ 展覧会 学校応援団理事会	展覧会 特別時程 5時間授業 給食あり
18	19	20	21	22	23	24
	振替休業日	B時程・体育・読書	B時程・児童集会 4時間授業 5年1組 研究授業	体育・読書 幼保小連携懇談会	勤労感謝の日	
25	26	27	28	29	30	1
	B時程・全校朝会	体育・読書 1,2年遠足	B時程・児童集会 4時間授業 教育会全体研究会	特別時程 4時間授業 就学時健康診断	B時程・書きたいむ 4時間授業 (練馬東小研究発表会)	

◇ 体育朝会(持久走) 12月4日(火)まで ◇

子供たちの持久力を高め、体力の向上と健康な体をつくるために、体育朝会で持久走を行っています。安全のために、火曜日に1,3,5年、木曜日(土曜日)に2,4,6年が実施しています。走りやすい靴と上着を脱いで走れる服装で登校させてください。なお、持久走大会は、12月から1月の通常の授業時に行います。日程は、学年だよりでお知らせします。見学の場合は、連絡帳でお知らせください。

◇ 避難訓練(二次避難訓練) 8日(木)(予備日13日) ◇

災害時、学校にとどまることが危険な場合、二次避難場所に移動して安全を確保します。
今回の避難訓練は、火災により校舎の延焼が進み、学校からの避難が必要になった状況を想定して実施します。
愛染院の敷地を二次避難場所としてお借りします。

◇ 学校評議員会 ◇

11月10日(土)10時20分より 校長室にて

◇ 展覧会11月16日(金)、17日(土) ◇

【開場の日時】
11月16日(金)9時~12時、13時30分~16時30分
(入場は16時まで)
11月17日(土)9時~12時、13時~16時
(入場は15時30分まで)

本年度のテーマは、「ひらめき色いろいろ感じ」です。心に浮かんだステキなアイデア、工夫、ひらめきが、色とりどりにいい感じでひろがっていく、そんな作品作りに、今、取り組んでいます。

子供たちが作ったスローガンは、「色とりどりでわくわくする作品をつくろう!」です。アイデアいっぱいつめこんで作られた作品は、どれもみなわくわくします。今年度の展覧会は、体育館で行います。2日間、体育館は美術館に変身します。舞台の中にも5、6年生の共同作品が展示されていますので、お見逃しのないようをお願いいたします。

今年度、第2回の学校評議員会を開催します。学校評議員の皆様にご覧の様子をご参観いただきます。また、今年度の学校運営、学力テストと体力テストの結果、学校評価に関する説明を行い、学校評議員の皆様からのご意見、ご感想を伺います。

● 後期委員会スタート ●

10月10日から後期委員会活動が始まりました。17日の朝、体育館で委員会紹介集会があり、各委員会の委員長と副委員長がそれぞれの仕事内容や全校児童に協力してほしいことなどを伝えました。発足から半月がたちましたが、活動の仕方にも慣れてきて、一人一人が自覚をもってよりよい学校にできるよう取り組んでいます。

● すぐすぐ育て、大根、イチゴ ●

巻頭言にもあるように、前PTA会長佐久間さんのご指導ご協力により、今年も農園に大根とイチゴが育っています。練馬大根と青首大根は9月に3年生が植えました。11月下旬収穫して干した後、沢庵漬けを作ります。また、イチゴの苗は先月19日に2年生が植えました。冬を越え、来年の春にたくさん実を付けるよう大切に育てていきます。